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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре продолжает работу призывная комиссия 
В Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе продолжается осенний призыв 

2018 года, который завершится 31 декабря 2018 года.  
По словам военного комиссара города Норильска и Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципального района Красноярского края Валерия Нестерова, в этот призыв планируется 
отправить на службу более 298 призывников, в их числе 60 призывников с Таймыра, которые 
будут направлены во все рода и виды Вооруженных сил России, начиная от Калининграда и 
заканчивая Курильскими островами.  

Так же Валерий Владимирович напомнил об изменениях в законодательстве, 
касающихся призывной кампании. Так, начиная с этого года, отсрочка будет предоставляться 
на весь период освоения образовательных программ для тех, кто поступил в колледж 
(техникум) после окончания 9-ти классов и для одиннадцатиклассников, поступивших в 
средне-специальные учебные заведения. Отсрочка является одноразовой и те, кто 
воспользовался ей для получения средне-специального образования, не могут повторно 
временно освободиться от воинской обязанности для обучения в высших учебных 
заведениях. «Раньше отсрочка предоставлялась юношам, окончившим девять классов, на 
обучение в колледже (техникуме) до достижения ими 20-летнего возраста. Теперь это 
ограничение снято», - сообщил военный комиссар. Он также добавил, что на сегодняшний 
день на Таймыре около 2000 граждан призывного возраста. В их числе есть бойцы, имеющие 
отсрочку в связи с прохождением обучения, а также призывники, не способные пройти службу 
на данный момент по состоянию здоровья.  

Кроме того, по словам Валерия Нестерова, призывная комиссия в этом году пройдет и в 
сельском поселении Хатанга.  

Также он напомнил, что уклонисты от армии получают специальные справки, при 
наличии которых их владельцы не смогут в течение десяти лет занимать должности на 
государственной или муниципальной службе.  

С 1 января 2017 года вступил в силу Федеральный закон, внесший изменения в ФЗ № 53, 
согласно которому определяется, что теперь Председателем призывной комиссии в 
муниципальных образованиях может быть только Глава муниципалитета или его 
заместители. Председателем призывной комиссии в Таймырском Долгано-Ненецком 
муниципальном районе является заместитель Главы Таймыра по общим вопросам Виталий 
Брикин. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Продолжается прием документов от кандидатов в депутаты Дудинского городского 
Совета  

В Таймырской Долгано-Ненецкой территориальной избирательной комиссии №1 
Красноярского края (далее – избирательная комиссия) продолжается подготовка к повторным 
выборам в Дудинский городской Совет депутатов четвёртого созыва, которые состоятся 9 
декабря текущего года.  

По информации Председателя избирательной комиссии Евгения Мойсюка, на 
сегодняшний день о своем выдвижении в Дудинский городской Совет заявилось 34 
кандидата. Этап регистрации кандидатов завершится 11 ноября 2018 года.  

Кроме этого, 18 ноября пройдет жеребьёвка по распределению агитационного 
эфирного времени и печатной площади между кандидатами.  

По словам Евгения Мойсюка, также идет подготовка к досрочному голосованию: «С 28 
ноября по 4 декабря в территориальной избирательной комиссии граждане, которые в 
единый день голосования будут находиться за пределами своих избирательных участков, 
смогут досрочно проголосовать за выбранного кандидата, а с 5 по 8 декабря досрочное 
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голосование пройдет в участковых избирательных комиссиях», - отметил 
председатель избирательной комиссии 
 
Таймырский предприниматель получил финансовую поддержку на реализацию своего 
проекта 

На Таймыре под председательством заместителя Главы муниципального района по 
финансовым и экономическим вопросам – начальника отдела по внутреннему 
муниципальному финансовому контролю и контролю в сфере закупок товаров, работ и услуг 
Натэлы Скобеевой состоялось заседание Комиссии по вопросам предоставления субсидий 
субъектам малого и среднего предпринимательства, осуществляющим деятельность на 
территории муниципального района (далее – комиссия).  

На заседании комиссии был рассмотрен бизнес–план индивидуального 
предпринимателя города Дудинки Арсена Юнусова – организация работы мастерской по 
ремонту и обслуживанию мобильных телефонов и планшетов. По его словам, проект имеет 
социальную направленность и предполагает дальнейшее развитие. Бизнесмен планирует 
расширить спектр оказываемых услуг, открыть подобные мастерские в других района города 
и обеспечить рабочими местами жителей Дудинки. Индивидуальный предприниматель также 
отметил, что официального сервисного центра по ремонту цифровой техники в Дудинке нет, 
что подтверждает необходимость оказания данных видов услуг для горожан, а также 
перспективность развития мастерской. «Удержаться «на плаву» удастся за счёт высокого 
качества работ и цен не выше уровня г.Норильска. У жителей Дудинки отпадает 
необходимость поездки в соседний город, а это и есть экономия времени и средств», - 
подчеркнул молодой человек.  

В результате единогласного решения членов комиссии Арсену Юнусову предоставлена 
субсидия вновь созданным субъектам малого предпринимательства на возмещение части 
расходов связанных с приобретением и созданием основных средств и началом 
предпринимательской деятельности. Согласно технико-экономическому обоснованию, 
денежные средства в сумме 100 тысяч рублей предприниматель возместит за уже 
приобретенный комплект оборудования, что составляет 85% от понесенных затрат. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
СИЗО на севере края не прошло прокурорскую проверку из-за отсутствия в камерах 
телевизоров и газет  

Прокуратура выявила нарушения федерального законодательства в СИЗО-4 города 
Норильска и внесла его начальнику представление с требованием устранить их. 

Проверяющие осмотрели территорию следственного изолятора, режимных и 
административных корпусов, дежурной и медико-санитарной частей, а также обошли камеры 
с заключенными. В целом состояние законности содержания подозреваемых, обвиняемых и 
осужденных признали удовлетворительным, но установили факты нарушения федерального 
законодательства. 

Как оказалось, в камеры не выдают издания периодической печати. Некоторые камеры, 
где содержатся женщины, не оборудованы телевизором и холодильником. А часть 
заключенных не обеспечены предметами гигиены. «Не во всех случаях рапорта сотрудников 
учреждения о переводе подозреваемых, обвиняемых и осужденных из одной камеры в другую 
достаточно мотивированы; не во всех заявлениях о предоставлении телефонных разговоров 
указывается язык, на котором будет вестись разговор», — добавили в прокуратуре. 

Отметим, Норильский следственный изолятор работает с 1980 года. Там находятся под 
стражей только жители Заполярья (городов Норильск, Талнах, Дудинка, Кайеркан и т. д.). «За 
последние годы в следственном изоляторе изменилось многое: прежде всего, улучшились 
материально-бытовые условия: произведен ремонт коридоров режимных корпусов, камер, 
комнат длительных свиданий, отряда хозобслуги и следственного отделения. Всего в СИЗО-4 
более 130 камер для размещения подозреваемых и обвиняемых в совершении преступлений, 
расположенных в двух режимных корпусах. На каждого постояльца приходится свыше 4 кв. 
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метров. В рационе подследственных — много консервированных овощей, свежей и 
мороженой рыбы, а также оленина, свинина», — говорится на сайте ГУФСИН Красноярского 
края. 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Банк "ФК Открытие" предоставил "Норникелю" линию на 15 млрд 

Банк "ФК Открытие" предоставил ГМК "Норильский никель" кредитную линию в размере 
15 млрд рублей для финансирования общекорпоративных проектов, говорится в сообщении 
кредитной организации.  

Отмечается, что заемные средства будут предоставлены в форме возобновляемой 
кредитной линии на 3 года. 

"Кредитование предприятий реального сектора экономики — одна из приоритетных 
задач стратегии банка "Открытие". Договор с ГМК "Норильский никель" — хороший пример 
такого сотрудничества", — отметила вице-президент, замглавы департамента по работе с 
корпоративными клиентами банка "Открытие" Екатерина Чиркова. 

РИА Новости/Прайм 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Бюджет Красноярского края станет бездефицитным к 2021 году. В Законодательном 
Собрании края рассмотрели главный финансовый документ региона на 2019 год и плановый 
период 2020—2021 годов. 

Заместитель председателя правительства — министр финансов региона Владимир 
Бахарь представил народным избранникам параметры краевой казны на 2019 год. Доходы 
бюджета составят 214 млрд рублей, расходы — 227,4 млрд рублей, а дефицит — 13,4 млрд. 

В плановом периоде дефицит бюджета будет постепенно снижаться до 8,9 млрд в 2020 
году, а в 2021 году он станет бездефицитным, если не произойдет изменения 
законодательства, заметил Владимир Бахарь. Сейчас дефицит бюджета составляет 19,1 
млрд рублей. 

В целом объем налоговых и неналоговых доходов в 2019 году запланирован в размере 
около 200 млрд рублей, что выше уровня текущего года на 6,4 млрд. 

Главными событиями 2019 года станут Универсиада в Красноярске и празднование 400-
летия Енисейска. Задачами бюджета также станут максимально активное участие в 
национальных проекта в рамках майских указов президента 2012 года и повышение зарплаты 
бюджетников. По словам министра, краю предстоит приложить усилия для того, чтобы 
стимулировать работу инвесторов и содействовать запуску новых инвестпроектов, которые 
повысят доходную базу бюджета. Еще одним приоритетом станет усиление работы по 
привлечению в бюджет федеральных средств на социальное и инфраструктурное развитие 
региона. 

В проекте основного финансового документа края нашли свое отражение 22 
государственные программы с общим объемом расходов на 2019 год 211 млрд рублей. По 
словам Владимира Бахаря, новацией бюджетной политики в предстоящем периоде станет 
выполнение стратегических задач развития страны, поставленных в новом майском указе 
президента России. 

«Безусловным приоритетом расходов бюджета на 2019 год является выполнение всех 
социальных обязательств и гарантий, предусмотренных действующим законодательством. С 
учетом федеральных решений по повышению зарплаты работников бюджетной сферы проект 
бюджета предусматривает рост расходов на эти цели. Средства направят на сохранение 
достигнутых соотношений средней зарплаты работников, обозначенных в указах президента 
2012 года, к среднему доходу от трудовой деятельности по региону. Дополнительные 
средства пойдут на обеспечение принятого решения о повышении МРОТ с 1 сентября 2018 
года и на повышение МРОТ с 1 января 2019 года. Также запланирована индексация 
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заработной платы иных работников бюджетной сферы с 1 октября 2019 года на 
4,3%», — отметил Владимир Бахарь. 

Около 11 млрд рублей составит вложение в объекты капитального строительства. В 
ближайшие три года в крае построят 15 школ и один образовательный центр, а также девять 
детских садов и четыре спортивных зала в школах. К 2020 году появится около двух тысяч 
мест с ясельными группами в детских садах и почти семь тысяч новых мест в школах. 

«Представленный вашему вниманию бюджет сбалансирован, предусматривает 
дальнейшее снижение дефицита и решает целый ряд новых задач: финансирование 
национальных проектов, повышение заработной платы работников бюджетной сферы, 
содействие развитию территорий, строительство новых объектов, укрепление материально-
технической базы учреждений социальной сферы, поддержка отраслей экономики», — 
резюмировал Владимир Бахарь. 

В обсуждении законопроекта приняли участие председатель комитета Людмила 
Магомедова, депутаты Павел Семизоров, Виктор Кардашов. Ряд предложений внес первый 
заместитель председателя Законодательного Собрания Алексей Клешко. Он отметил, что 
расходы бюджетных учреждений на текущую деятельность проиндексированы не в полном 
объеме и отстают от инфляции, а на обеспечение жильем детей-сирот сумма намного 
меньше необходимой, и надо с этим вопросом обращаться в федеральные органы. Депутат 
также предложил провести аудит эффективности текущих расходов бюджетных организаций. 
Владимир Бахарь заверил, что такая работа уже проводится. 

В итоге комитет поддержал принятие законопроекта о краевом бюджете в первом 
чтении. 

Newslab.ru 
 

Малые аэропорты Красноярского края передадут федеральному предприятию  
Правительство Красноярского края планирует передать на баланс федерального 

предприятия «Аэропорты Красноярья» пять малых региональных аэропортов — Хатанга, 
Ванавара, Байкит, Тура и Енисейск. 

Как пояснил изданию «КоммерсантЪ-Сибирь» представитель краевого минтранса, 
аэропорты передадут в федеральную собственность, «чтобы реанимировать аэропортовое 
хозяйство для нужд жителей региона». Планируется, что из федерального бюджета ФКП 
«Аэропорты Красноярья» выделят около 650 млн руб. для ведения деятельности в 
передаваемых аэропортах. 

Передача малых аэропортов должна состояться до конца года. По словам и.о. 
генерального директора ФКП «Аэропорты Красноярья» Юлии Логачевой, вопрос 
окончательно будет решен после принятия федерального бюджета на 2019 год. 

Отметим, сейчас малые аэропорты входят в «КрасАвиаПорт». Предприятие было 
создано в начале марта этого года. В него вошли пять аэропортов, принадлежащих ранее ГП 
КК «КрасАвиа», и три, в которых осуществляло свою деятельность ГП КК «Авиапредприятие 
«Черемшанка». Теперь под 100% контролем Красноярского края находится 8 аэропортов: 
Черемшанка, Игарка, Хатанга, Богучаны, Тура, Байкит, Ванавара, Енисейск. 

ФКП «Аэропорты Красноярья» создано 23 апреля 2012 года для управления 
имущественными комплексами аэропортов Кодинск, Мотыгино, Диксон, Подкаменная 
Тунгуска, Северо-Енисейск и Туруханск. 

Деловой квартал 
 

Китай инвестирует около 1,5 миллиардов долларов в лесопереработку в Красноярском 
крае 

Инвестор построит на территории нашего региона производство по глубокой переработке 
леса и целлюлозно-бумажный комбинат. 

Китай инвестирует около 1,5 миллиардов долларов в лесопереработку в Красноярском 
крае. Об этом представители нашего региона и китайской стороны договорились в рамках 
встречи на Китайской международной импортной ЭКСПО. Об итогах российско-китайских 
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переговоров заместитель председателя правительства Красноярского края Анатолий 
Цыкалов рассказал в интервью информслужбе «Россия-Китай: главное». 

По словам Анатолия Цыкалова, китайский инвестор обязуется построить в Красноярском 
крае производство по глубокой переработке древесины, а также отходов лесозаготовки и 
лесопиления, а затем и целлюлозно-бумажный комбинат. Китайская сторона готова вложить в 
этот проект до 10 миллиардов юаней (это около полутора миллиардов долларов). 

При проведении переговоров российская сторона выдвинула свои условия инвестору: 
компания, реализующая инвестпроект в Красноярском крае, должна быть официально 
зарегистрирована на территории нашего же региона, а к строительству объектов должны 
привлекать российские предприятия. Инвестор согласился с озвученными требованиями. 

Комсомольская правда 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Жуков: выполнены 67 из 101 пункта плана по реализации мартовского послания 
президента 

Первый заместитель председателя Госдумы РФ Александр Жуков подвел 
промежуточные итоги реализации послания президента РФ от 1 марта 2018 года и отметил, 
что к настоящему времени выполнены 67 из 101 пункта плана.  

 "План включает 101 пункт. К настоящему времени исполнены 67 пунктов плана. Много 
социально значимых вопросов решено. Например, принят закон, который повышает уровень 
безопасности детей, а также качества услуг, предоставляемых организациями отдыха и 
оздоровления детей", — сказал Жуков РИА Новости.  

Парламентарий добавил, что ратифицирована Конвенция о минимальных нормах 
социального обеспечения, принят закон по бесплатной перевозке обучающихся в 
муниципальных образовательных организациях, реализующих основные 
общеобразовательные программы, а также принят закон о повышении МРОТ до уровня 
прожиточного минимума.  

"Из 34 оставшихся пунктов: 25 законопроектов приняты в первом чтении, 6 
законопроектов готовятся к рассмотрению в первом чтении, 3 пункта Плана находятся в 
стадии разработки", — рассказал первый зампред ГД.  

 Жуков пояснил, что по пункту, касающемуся ускорения темпов роста инвестиций в 
основной капитал и повышению до 25% их доли в валовом внутреннем продукте, 
правительством России был одобрен план действий, предусматривающий комплекс 
мероприятий, в том числе разработку законопроектов со сроком исполнения до 2022 года.  

 "Также депутаты совместно с правительством России готовят предложения по 
декриминализации отдельных деяний, совершенных предпринимателями в связи с 
осуществлением ими предпринимательской деятельности, и предложения о внесении 
изменений в законодательство Российской Федерации, направленные на совершенствование 
порядка определения кадастровой стоимости объектов недвижимости в целях недопущения 
применения при налогообложении величины кадастровой стоимости объекта недвижимости, 
превышающей величину его рыночной стоимости. Кроме того, готовятся к рассмотрению 
законопроекты о цифровых правах, о совершенствовании правового регулирования в сфере 
потребительского кредитования и защиты прав потребителей финансовых услуг", — 
заключил он.  

Президент РФ Владимир Путин 1 марта огласил послание Федеральному собранию. 
Среди приоритетов, которые выделил президент — улучшение жилищных условий россиян, 
увеличение размера пенсий и их индексация, адресная социальная помощь нуждающимся, 
развитие учреждений дошкольного образования в РФ и другие направления социальной 
политики. Одной из ключевых задач на предстоящее десятилетие Путин назвал обеспечение 
роста реальных доходов граждан и снижение уровня бедности за шесть лет как минимум 
вдвое. Значительное внимание он уделил последним разработкам в области вооружений, при 
этом подчеркнув, что военная мощь России никому не угрожает, а позволяет сохранять 
стратегическое равновесие. 

ПРАЙМ 
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Директор ФСБ обеспокоен переходом молодежи к силовым акциям против 
власти   

Появившиеся в России молодежные радикальные группы выступают, в том числе, и 
против существующей власти, сказал директор ФСБ Александр Бортников в связи с недавним 
взрывом в здании УФСБ по Архангельской области и нападением на УФСБ по Хабаровскому 
краю. 

"Это люди, которые являются приверженцами тех или иных идей, объединявшиеся в 
группы, причем закрытые группы, преследуют цели противодействия существующей власти, 
причем методом вооруженной борьбы", - отметил Бортников, слова которого приводит 
"Интерфакс". 

Он призвал срочно решать проблему радикализации молодежи: "Эта проблема 
(радикализация молодежи) должна решаться незамедлительно, я считаю". 

Потому что, объяснил директор ФСБ, "очень много вопросов накопилось за прошлый 
период времени, когда мы практически упустили "трудных подростков" и "трудную молодежь", 
которая "подпала под влияние отдельных групп лиц и стала исповедовать такого рода 
взгляды - радикальных левых и правых, а где-то и вперемешку, так сказать, сумбур в голове, 
незнамо что". 

Ранее в четверг Бортников заявил, что ФСБ доложит руководству страны свои 
предложения относительно того, как решать проблему радикализации молодежи. "С этим 
надо что-то делать. Времени у нас нет. Надо принимать соответствующие меры. Свои 
предложения мы руководству страны обязательно доложим, практически доложили", - сказал 
главный чекист по итогам прошедшего в Москве совещания руководителей спецслужб, 
органов безопасности и правоохранительных органов. 

Директор ФСБ заявил, что спецслужбы будут в этом направлении (по решению 
проблемы радикализации молодежи) активно работать. "В этом ключе будем активно 
работать - не только силовики, (но и) органы власти, гражданское общество, школа, где 
происходит достаточное количество таких проявлений. Это все упущения, которые имели 
место, и надо делать все, чтобы это исключить", - сказал Бортников. 

По словам директора ФСБ, иногда радикальные молодежные группировки начинают 
использовать и "флаг "Исламского государства" (запрещенная в России террористическая 
организация). "К большому сожалению, это так. Замес националистический, анархистский, 
левый, правый, исламистский, но суть в том, что люди гибнут", - сказал Бортников. 

31 октября в Архангельске 17-летний студент второго курса политехнического колледжа 
Михаил Жлобицкий пришел в здание регионального управления ФСБ, и на входе устроил 
взрыв. "Бомбист" скончался от полученных травм, а три сотрудника спецслужб получили 
ранения. СК РФ квалифицировал произошедшее как теракт и возбудил уголовное дело по ст. 
205 УК РФ. 

Перед взрывом в телеграм-чате появилось сообщение. "Товарищи, сейчас в здании ФСБ 
г. Архангельск будет совершен теракт, ответственность за который я беру на себя. Причины 
для вас вполне ясны", - написал пользователь с именем "Валерьян Панов", на аватаре 
которого была изображена эмблема немецкой леворадикальной группировки RAF ("Фракция 
красной армии"). Он добавил, что ФСБ "фабрикует дела и пытает людей". 

Информированный источник сообщал, что погибший юноша состоял в интернет-
сообществе анархистов. 

Newsru 
 

С россиян начнут взимать пошлину при ввозе товаров дороже 500 евро 
Совет Евразийской экономической комиссии (ЕАК) с 2019 г. снизит для физических лиц 

порог беспошлинного ввоза наземными видами транспорта товаров для личных целей на 
территорию стран ЕАЭС втрое — с 1500 евро до 500 евро. Документ, подписанный всеми 
членами комиссии, размещен на правовом портале ЕАЭС. 

Согласно новым правилам, вес ввозимого товара не должен превышать 25 кг (ранее — 
не более 50 кг). Для ввоза товаров воздушными судами правила останутся теми же: он 
должен стоить не дороже 10 000 евро и весить не более 50 кг. Если цена или вес ввозимых 
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товаров превысят установленные пороги, то владельцу придется заплатить пошлину в 
30% от стоимости товара. За каждый 1 кг веса выйдет не меньше 4 евро. 

Нормы количества ввозимых алкогольных и табачных изделий останутся на прежнем 
уровне: физическое лицо, достигшее 18-летнего возраста, сможет ввезти до 200 сигарет или 
50 сигар (сигарилл), или 250 граммов табака, а спиртные напитки — не более 3 л. 

Страны ЕАЭС давно обсуждают вопрос о снижении порогов беспошлинного провоза 
товаров. Ранее они решили делать это поэтапно, снизив его до 1000 евро с 1 января 2019 г. 
до 750 евро в 2020 г. и до 500 евро — с 2021 г. 

Ведомости 
 

Россияне захотели еще одну полицию 
Россияне высказались за создание в стране туристической полиции. Об этом 

свидетельствуют данные опроса ВЦИОМ, передает РИА Новости. 
На вопрос «туристическая полиция в нашей стране скорее нужна или не нужна» 75 

процентов ответили утвердительно. Опрос проводился в октябре 2018 года. В опросе 
принимали участие 1,6 тысячи россиян старше 18 лет. Метод опроса — телефонное 
интервью. Максимальный размер ошибки с вероятностью 95 процентов не превышает 2,5 
процента. 

На время проведения в России чемпионата мира по футболу 2018 года в ряде 
принимающих турнир городов были созданы подразделения туристической полиции из 
сотрудников, владеющих иностранными языками. В их обязанности входило патрулирование 
мест массового пребывания иностранных болельщиков, оказание им содействия в решении 
возникающих вопросов, а также прием обращений в случае совершения правонарушений в их 
отношении. 

В Москве туристическая полиция существует с 2014 года. Ее сотрудники говорят не 
только на английском, но и на французском, немецком и китайском языках. Они помогают 
туристам не потеряться в столице и занимаются расследованиями краж и разбойных 
нападений на иностранцев. 

Лента.ру 
 

Прописаться на даче станет проще     
В России упростят признание садового дома жилым. Минэкономразвития поддержало 

введение простой процедуры признания садового дома жилым для того, чтобы работал 
принцип "заявление - результат", рассказал "Известиям" директор департамента 
недвижимости Минэкономразвития Алексей Бутовецкий. Ранее Минстрой в проекте 
постановления предложил упрощенный порядок регистрации в домах на садовых участках.  

 "Мы просили прописать конкретный список документов, которые нужны для этой 
процедуры, и исчерпывающий перечень оснований для отказа. Эти пожелания были учтены 
Минстроем", - добавил А.Бутовецкий.  

Сейчас для того, чтобы дом на садовом участке получил статус пригодного для 
постоянного проживания, необходимо решение суда. Еще может потребоваться заключение 
специальной комиссии или проведение различных экспертиз. Министерство строительства и 
ЖКХ предлагает установить порядок, по которому гражданин просто подает документы через 
МФЦ в местные госорганы. Власти должны будут принять решение за 45 суток, указано в 
проекте постановления.  

Как ранее поясняли в Минстрое, за последние 25 лет существенно изменился характер 
использования участков в садоводческих объединениях: строятся жилые дома для 
круглогодичного проживания, развивается внутренняя инфраструктура объединений, 
увеличивается потребность в электричестве и газе.  

По словам А.Бутовецкого, документ уже внесен в кабмин. В ближайшее время, как 
ожидают в Минэкономразвития, правительство выпустит этот нормативный правовой акт.  

"Если в будущем гражданин в своем садовом доме решит провести воду и отопление и 
постоянно там жить, тогда он будет пользоваться новым административным порядком", - 
пояснил А.Бутовецкий. По старым зданиям, которые уже зарегистрированы как жилые или 
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нежилые строения, действует следующая процедура: нежилые строения - те самые 
щитовые домики - автоматически в силу закона становятся садовыми домами. Жилые 
строения признаются жилыми домами, добавил чиновник.  

Председатель комиссии Общественной палаты РФ по ЖКХ, строительству и дорогам 
Игорь Шпектор заявил, что "вопрос с упрощением перевода садового дома в жилой и, 
соответственно, получения прописки решен правильно". По его мнению, новый порядок 
поможет решить задачу по вводу 120 млн кв. м жилья в год.  

"Это один из путей для достижения поставленной президентом задачи. Садовые дома, в 
которых люди будут регистрироваться, войдут в программу улучшения жилищных условий 
граждан", - отметил эксперт.  

С 1 января 2019 года вступит в силу закон "О ведении гражданами садоводства и 
огородничества для собственных нужд", который коснется 60 млн садоводов в стране. 
Понятия "дачное хозяйство" и "дачник" исчезнут, потому что с развитием законодательства 
дачные и садовые участки перестали чем-либо отличаться. Вместо девяти различных форм 
объединений останутся только два: садоводческие и огороднические товарищества. А сами 
строения, построенные после 1 января 2019 года, будут садовыми или жилыми домами. 

 Финмаркет 
 

Потребительское проклятие переходит на 2019 год. Россияне погружаются в долговую 
яму, чтобы купить самое необходимое 

Реальные располагаемые доходы населения (в % к среднемесячному значению 2012 
года): доходы граждан не просто не вернулись к уровню 2012-го, а еще больше отклонились 
от него, уйдя в глубокий минус. Источник: Центр макроэкономического анализа и 
краткосрочного прогнозирования   

Повседневные расходы граждан с учетом инфляции в октябре лишь на 5% превысили 
уровень января 2012-го, взятого исследователями холдинга «Ромир» за базу. Это худший 
октябрьский показатель за шесть лет. Расходы  топчутся на месте, несмотря на то что выдача 
кредитов населению сейчас достигла исторического максимума. Потребительский кризис 
продолжается, и в следующем году ситуация вряд ли улучшится. 

В октябре россияне потратили в номинальном выражении на 3,1% больше, чем месяцем 
ранее. «Таким образом, месячная инфляция в размере 0,4%, рассчитанная Росстатом, была 
успешно преодолена», – сообщили в четверг специалисты «Ромира». «Однако в разрезе года 
индекс покупательской активности снизился на 0,6%, что не идет ни в какое сравнение с 
размером накопленной за год инфляции в размере 3,5%, – добавляют они. – Реальные 
(очищенные от инфляции) расходы россиян на повседневные товары по итогам октября 
оказались ниже аналогичных значений за все предыдущие годы наблюдений». 

В октябре 2018-го реальные повседневные расходы россиян были выше базового уровня 
января 2012 года лишь на 5%. И это худший октябрьский показатель за шесть лет. Для 
сравнения: в октябре 2012-го повседневные реальные расходы граждан превысили уровень 
января того же года на 6%. В 2013–2017 годах октябрьское значение превышало базовый 
уровень, как правило, более чем на 10%. 

Такие результаты специалисты «Ромира» получили, используя скан-панель 
домохозяйств Romir Scan Panel, в основе которой данные потребления 40 тыс. россиян, 15 
тыс. домохозяйств в 220 городах с населением 10 тыс. человек и более. Участники панели 
сканируют штрих-коды всех купленных товаров, приносимых домой. И эти сведения в онлайн 
режиме поступают в базу данных. 

Потребительские расходы россиян топчутся на месте. И в то же самое время население 
берет все больше кредитов, ставя исторические рекорды. Но к потребительскому буму это не 
приводит. 

По данным бюро кредитных историй (БКИ) «Эквифакс», в России в третьем квартале 
2018-го было выдано 4 млн единиц потребительских кредитов на общую сумму свыше 729 
млрд руб. «По сравнению с посткризисным 2015 годом этот показатель вырос в пять раз, 
являясь на сегодняшний день историческим максимумом, – сообщают авторы обзора. – 
Средний чек в данном виде кредитования также побил все рекорды и составил в третьем 
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квартале 2018-го 178 тыс. руб.». По сравнению с аналогичным периодом 2017-го 
он вырос на 43%. 

«Как правило, 30% клиентов прибегают к потребительскому кредиту, чтобы приобрести 
товары повседневного спроса, осуществить ремонт, обновить мебель, – пояснил «НГ» 
гендиректор БКИ «Эквифакс» Олег Лагуткин. – Это может быть туризм, образование или 
медицина. Бывают и довольно необычные цели, например покупка билетов на чемпионат 
мира по футболу». Еще одна версия, которую обсуждают, в частности, аналитики Deutsche 
Welle, – «россияне в этом году берут все больше кредитов на покрытие старых долгов». 

Население все еще ощущает эхо четырехлетнего падения доходов. По данным Центра 
макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования, реальные доходы 
населения сейчас ниже среднемесячного значения 2012 года примерно на 7% (с устранением 
сезонности). 

«Потребительский кризис продолжается, мы из него и не выходили», – комментирует 
ситуацию гендиректор «Ромир Мониторинг Стандарт» Ольга Горелова. «Судя по тем данным, 
которыми мы располагаем, покупатели активно применяют доступные им стратегии экономии. 
Одна из самых популярных сейчас – ориентация на промоакции. В портфеле обычного 
покупателя примерно семь торговых сетей, а у тех, кто стремится купить товары по 
спецпредложениям, их оказывается десять и более. От 18 до 57% покупок делается именно 
по специальной цене. Доля приобретений по промоакции начиная с 2012 года растет в 
среднем на 14% в год», – сообщила «НГ» Горелова. 

«В результате опроса, который мы проводили в октябре, выяснилось, что половина 
россиян перераспределяют бюджет в пользу необходимых товаров и услуг, а также экономят 
на одежде и развлечениях. Еще 19% отказываются от крупных дорогостоящих 
приобретений», – добавляет эксперт. 

Первый вице-президент Российского клуба финансовых директоров Тамара Касьянова, в 
свою очередь, отметила, что потребительский кризис «становится как бы невидимым из-за 
роста потребительского кредитования». «Граждане набирают кредиты, которые ничем не 
обеспечены, и это опасная тенденция», – предупреждает эксперт. 

В 2019 году повышается ставка налога на добавленную стоимость, вслед за которой 
поднимутся и цены. Как ожидает Горелова, «в перспективе это приведет к дальнейшей 
активизации и консолидации стратегий экономии и отказу от трат, которые потребители 
посчитают избыточными». 

Похожие опасения высказывают и другие эксперты. «Растущие налоги еще больше 
прибьют к полу потребительские расходы. Повышение пенсионного возраста еще больше их 
сократит, – ожидает управляющий партнер экспертной группы Veta Илья Жарский. – Будут 
влиять и периодические падения курса рубля».   

«Независимая газета» 
 
Россияне перестали планировать свое будущее на ближайшие годы. Сократилось число 
россиян, планирующих свое будущее на ближайшие несколько лет. Таковы результаты 
опроса Левада-центра. 

Падение произошло с 17 до 11% (на срок 5-6 лет), на ближайшие год или два — с 37 до 
35%. При этом число россиян, которые не знают, что с ними будет в ближайшие два месяца, 
выросло почти на 10% - с 37 до 46%. Как выяснили социологи, большинство из опрошенных 
жителей страны относят себя к потребительскому статусу "ниже среднего", а также к 
"среднему". 

Как отмечается, еще полгода назад эти показатели были выше: в мае 13% опрошенных 
планировали свое будущее на пять-шесть лет; на год-два планы строили 40% респондентов. 
Число неуверенных в своем будущем даже в ближайшие два месяца тогда было на 5% 
меньше. 

В середине октября опрос ВЦИОМ показал, что только 10% россиян оценивают свое 
положение в обществе как "выше среднего". При этом по сравнению с 1991 годом это число 
выросло на 5%. Также с 49 до 64% возросла доля граждан, считающих, что они занимают 
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среднее положение в обществе. Низким свое положение сочли 7% респондентов, а "ниже 
среднего" — 13%, сообщает РБК. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

В чем причины экономического неблагополучия РФ. Сырьевая игла и небольшая емкость 
внутреннего рынка не мешают развитию в других странах 

 Многолетние экономические неудачи России принято объяснять самыми разными 
причинами. Одно из популярных объяснений – недостаточно большой объем внутреннего 
рынка. Дескать, в Америке, Евросоюзе или Китае  более 300–400 млн потребителей, поэтому 
эти страны развивается гораздо лучше, чем Россия. Другое расхожее объяснение – это так 
называемая сырьевая зависимость, то есть преобладание в нашем экспорте минерального 
сырья. Провалы в экономике объясняют еще и колебаниями мировых нефтяных цен, которые 
могут меняться за пару лет в три-четыре раза, а то и больше. 

Однако сравнение России с другими странами показывает, что причины наших 
экономических неудач лежат немного в другой плоскости. Разве можно объяснять нынешний 
10-летний период кризисов и стагнации в РФ маленьким внутренним рынком, если в это же 
время такие же сырьевые страны развиваются вполне успешно? Разве убедительно выглядят 
жалобы на сырьевую зависимость, если другие экспортеры сырья демонстрируют 
стабильный экономический рост? Может быть, дело не в колебаниях нефтяных цен и 
ограниченном внутреннем рынке, а в несовершенстве госуправления и неудачной 
экономической политике? Но у российских руководителей не принято глубоко анализировать 
собственные ошибки. Поэтому гораздо проще ссылаться на мифы о нефтяной игле и 
рассказывать о борьбе с сырьевой зависимостью, вместо того чтобы заниматься 
увеличением доходов населения за счет стабильного экономического роста. 

В некоторых сырьевых странах власти весьма успешно обеспечивают стабильный 
экономический рост, а также рост благосостояния своего населения. Последний пример 
разумного управления экономикой продемонстрировала Австралия, около половины экспорта 
которой приходится на минеральное сырье и металлы. 

Последние 27 лет в этой экспортной сырьевой экономике наблюдается устойчивый рост 
без рецессии, что является своеобразным мировым достижением. Общий экономический 
рост за это время почти втрое превысил достижения Германии, а средний доход 
увеличивался в четыре раза быстрее, чем в США, отмечает британский Economist. При этом 
стоит напомнить, что население Австралии в шесть раз меньше российского. То есть местные 
австралийские власти могли бы три десятка лет жаловаться на сырьевую специализацию, на 
колебания мировых цен или на слишком маленький внутренний рынок. Но вместо этого 
страна вполне успешно увеличивала свое благосостояние, которым она теперь может 
гордиться – в отличие, например, от России. 

Защитники экономических «успехов» российских чиновников могут, конечно, возразить, 
что Австралия тратит меньше денег на вооружение, чем Россия. Однако этот факт вовсе не 
оправдывает затяжную стагнацию российской экономики. Ведь в мире есть немало примеров 
стран, где значительные военные расходы не мешают росту благосостояния населения. 
Израиль, например, так же как и Россия, находится в затяжном военном конфликте и тратит 
на оборону в долях ВВП даже больше, чем РФ. Но при этом он не допускает экономического 
отставания от всего мира, изоляции и технологической деградации. Немало тратят денег на 
вооружение и Штаты, но это вовсе не является причиной для развития затяжной 
экономической стагнации, как мы это наблюдаем сегодня в России. Таким образом, 
правдоподобные – на первый взгляд – объяснения причин экономических неудач России 
становятся несостоятельными при сравнении с другими странами. В связи с этим для 
объяснения хромоты российской экономики уже недостаточно рассказов про сырьевую 
зависимость и ограниченную емкость внутреннего рынка. 

«Независимая газета» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.11.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66,22  ▲ 0, 12 

EUR 75, 67 ▼0, 01 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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